opusdei.org

Jornada de Estudio en la República Democrática del Congo

El Centro Hospitalario Monkole organizó el pasado mes de diciembre una jornada de estudio sobre el dolor y el sufrimiento en las enseñanzas de san Josemaría.

28/01/2003

La Jornada de Estudio, que tuvo lugar el pasado 14 de diciembre, se enmarcaba en la celebración del centenario del nacimiento del fundador del Opus Dei. Abordó el tema del dolor porque representa no sólo un desafío constante para la medicina, sino también un problema social y existencial que alcanza personalmente a todos los hombres.

El acto académico fue abierto por mons. Daniel Nladu, en representación del arzobispo de Kinshasa, cardenal Etsou, y se articuló en dos módulos: tres conferencias por la mañana y una mesa redonda por la tarde.

Léon Tshilolo, doctor del Centro Hospitalario Monkole, presentó a los tres conferenciantes, que dedicaron sus intervenciones respectivamente al dolor en la familia, en la sociedad y en la formación del personal sanitario.

Catlyne Williamson, socióloga belga, señaló que "el dolor y la enfermedad son un desafío para la familia que debe encontrar respuestas positivas. San Josemaría enseña que el enfermo es un tesoro para la familia pues puede ser el detonante del crecimiento del amor. La enfermedad, además, exige muchas veces manifestar la fidelidad al amor".

Giovanni Mottini, miembro del Comité de Ética de la Universidad Campus Bio-Médico de Roma, a partir de algunos escritos de san Josemaría, ilustró la importancia de unir, a la compasión por el dolor, la solidaridad y el amor, especialmente en una sociedad que vive momentos difíciles y tensos. Debido también a la experiencia que adquirió con los enfermos de los hospitales de Madrid, el nuevo santo advirtió que el compromiso por la solidaridad exige fundamentos sólidos, y el fundamento más sólido es el amor, apuntó Mottini.

Una escuela de solidaridad

Paola Binetti, también de la Universidad Campus Bio-Médico, de la que es directora del Departamento de Educación Médica, presentó un cuadro general de las enseñanzas de san Josemaría sobre el dolor y la enfermedad. Según dijo, el largo camino que cada hombre debe recorrer para llegar a la madurez presenta etapas caracterizadas por una intensa experiencia del dolor y del sufrimiento. "El dolor es una escuela de solidaridad —señaló Binetti— y una oportunidad concreta para vivir el amor recíproco". Concluyó diciendo que la mejor manera de afrontarlo es unirse a Dios, a su voluntad, porque es un Padre que nos ama.

Por la tarde tuvo lugar la mesa redonda, que contó con la presencia de los conferenciantes de la mañana, de psiquiatra infantil Espérance Kashala y de la secretaria del Instituto Superior de Enfermería, doctora Tshiswaka. Mons. Xavier Hervás, vicario del Prelado del Opus Dei para el Congo, cerró la Jornada de Estudio.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-cr/article/jornada-deestudio-en-la-republica-democraticadel-congo/ (19/11/2025)